
  

海老名市立今泉小学校 学校運営協議会 議事録 

（令和５年度 第２回） 

 

１ 日時         令和５年９月 25 日（月）10：00～11：45 

 

２ 場所         海老名市立今泉小学校 ＣＳルーム 

 

３ 出席委員    木島智恵美委員長、守屋佐千子副委員長、中野隆則委員、 

和泉雅幸委員、成瀬由紀子委員、 

和田修二委員（校長）、武富美由紀委員（教頭） 

石川雄一郎委員（総括教諭） 

 

４ 会議の内容  

○開会 

○委員長挨拶（木島委員長） 

木島委員：学校は遠足が終わり、運動会の練習を頑張っているようです。11 月には今フェス

も開催されるので、学校とともにがんばりたい。よろしくお願いします。 

○学校長挨拶（和田校長） 

和田校長：新学期が始まり、懸念されたコロナやインフルの感染拡大は見られず、安心して

います。運動会を楽しみにしてください。よろしくお願いします。 

 

【協議事項①】学校の様子について（説明：和田校長） 

和田校長：第１回学校運営協議会以降の主な学校の様子を説明します。 

     ＜１学期＞ 

・５月８日に新型コロナが５類に移行したことに伴い、マスク着用は個人の判

断となった。 

・５年生は野外教育活動や田植えの体験活動を実施した。 

・しいのみ集会（児童会活動）では、異学年の交流ができた。 

・外部講師による低学年の防犯教室や６年租税教室を実施した。 

・１年生が青少年指導員からいただいた七夕の笹飾りを行った。 

・２年生が隣接する産業技術総合研究所入口の植栽活動を実施した。 

＜２学期＞ 

・地域等の方々のご協力により、校内の除草作業を実施した。 

・６年生の日光修学旅行が無事に終了した。 

・17 か国のＪＩＣＡ視察団が本校を訪れ、日本のインクルーシブ教育の現状を

視察した。新聞等でも報道された。 

多くの体験活動や地域の方との連携により、充実した教育活動となりました。 



守屋委員：雨の日の児童の登校の様子が気になります。今後の児童数増加を見据えて対策が

必要と思います。 

和田校長：登校時間を変更することや、西分署前の交差点の踏切側を横断できるようにする

こと等を検討し、混雑を緩和していきたい。 

      

【協議事項②】「インクルーシブな今泉小学校」について（説明：和田校長） 

和田校長：まず、学校の状況を説明します。 

・現在の全児童数は 934 名。令和６年度は 1,000 名を超える見込み。 

・支援級在籍児童は 26 名。 

・国際教室で日本語を学習している外国籍児童は 12 名。 

・不登校児童は４名程度。 

・補助指導を申請している児童は 40 名以上。 

・えびな支援学校から２名の教員が派遣されている。 

このような状況を踏まえ、今年度より登校しぶりや教室に入りづらい児童のた

めに「ステップルーム」を開設しました。常時利用している児童は３名程度いま

す。また、今年度よりめざす学校像を「一人ひとりの個性を大切にする学校」と

して、学校全体でインクルーシブな学校をめざしています。 

海老名市小学校長会が実施したインクルーシブアンケート調査の結果では、本

校の教員は、インクルーシブな学校への意識が高いことが分かりました。 

インクルーシブな学校に向かうには、教員のこれまでの考えから脱却して、意

識を変えていく必要があると感じています。そのためには、場面の目的に向か

いながら「自由の相互承認」の感度を教員が育むことが大切です。 

石川教諭：インクルーシブな学校に向けて、今年度より校内研究として学校全体で取り組ん

でいます。その中で、個別最適な学びの方法として「自由進度学習」に取り組ん

でいる教諭の授業について、今週ベネッセが取材に入ることになっています。 

和泉委員：教員不足の時代にえびな支援学校の教員が派遣されている状況は恵まれているの

で、成果を上げていただきたい。 

成瀬委員：支援を要する児童に対して、個別の指導計画は必要に思う。先生の頑張りが子ど

もに繋がるはずです。 

中野委員：先生や保護者の考え方が変わってきている。この取組をすすんで発信して、中学

校でも継続されることを期待したい。 

守屋委員：意識改革は難しいものです。子どもたちを型にはめる必要はなく、どのようにし

ていくのか考える必要がある。支援級と通常級の交換授業は、お互いを理解する

取組としてすばらしい。 

木島委員：先生方は多忙な毎日で精神的な負担が心配なため、子どもたちを細かく見ていく

ために先生をサポートする人材が必要に思う。 

 

 



【校内参観】 

支援級教室やステップルーム等の授業の様子を参観する。 

 

 

【情報提供】 

石川教諭：保護者の広報ボランティアの動画を配信している。また、360°カメラを利用し

てバーチャル学校ツアー（学校紹介）を学校ＨＰに掲載予定。 

和田校長：10 月 23 日（月）に開催される海老名市ＣＳ連絡会には、成瀬委員、木島委員、

中野委員にご出席をお願いします。 

 

○閉会あいさつ（守屋副委員長） 

 

 次回の学校運営協議会は、令和５年 11 月 13 日（月）13:30 から開催予定。 


